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Niederschrift
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg Moorrege (öffentlich)

Anwesend sind:

Stimmberechtigte Mitglieder

Sitzungstermin: Montag, den 25.03.2024

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:21 Uhr

Ort, Raum: Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg, Infozentrum,
Kirchenstraße 30, 25436 Moorrege

Herr Bürgermeister Wolfgang
Balasus CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Moorrege

Frau Sabine Darpe CDU Vertreterin
Gemeinde Moorrege

Herr Ernst-Christian Hartmann
FWM

Vertreter Gemeinde
Moorrege

Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
CDU

Bürgermeister
Gemeinde Holm

Herr Henning Kleinwort FWM Vertreter Gemeinde
Moorrege

Herr Marco Küchler FWH 1. stellv.
Bürgermeister
Gemeinde Haselau

Herr Bürgermeister Daniel Kullig
BfH

1. stellv.
Schulverbandsvorste
her/Bürgermeister
Gemeinde Haseldorf

Herr Gerrit Lienau CDU Vertreter Gemeinde
Heist

Herr Bernd Lottmann
Frakti

on Die Grünen Holm

Vertreter Gemeinde
Holm

Herr Manfred Lüders FWH Vertreter Gemeinde
Heist

Herr Bürgermeister Jürgen
Neumann CDU

2. stellv.
Schulverbandsvorste
her/Bürgermeister
Gemeinde Heist

Herr Claus Reimers FWM Vertreter Gemeinde
Moorrege

Herr Oliver Ringel CDU Schulverbandsvorste
her/ Vertreter
Gemeinde Holm
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Gäste

Protokollführer/-in

Verwaltung

Entschuldigt fehlen:

Stimmberechtigte Mitglieder

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 12.03.2024 einberufen. Der
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 11 und 12 der Tagesordnung wird die
Öffentlichkeit ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

- Einstimmig angenommen -

15 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Frau Dagmar Schmidt CDU Stellvertreterin
Gemeinde Haseldorf

Herr Jörg Schwichow SPD Vertreter Gemeinde
Heist

Herr Dr. Dietrich Drömann GvW RA
Herr Prof. Dr. Christian Winterhoff GvW RA

Wirtschaftskanzl
ei

Frau Podschus

Herr Wulff Amtsdirektor

Herr Hans-Werner Hamann Hausmeister der
Gemeinschaftssc
hule Moorrege

Herr Bürgermeister Peter Bröker
CDU

Bürgermeister der
Gemeinde Haselau

Herr Rolf Hantel CDU Vertreter Gemeinde
Moorrege

Herr Florian Kunde
Bünd

nis90/Die Grünen

Vertreter Gemeinde
Moorrege

Frau Nina-Nadine Millahn CDU Vertreterin
Gemeinde Haseldorf
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

Protokoll:

1. Bericht des Verbandsvorstehers

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Bericht der Schulleitung

5. Feststellung der Eröffnungsbilanz des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am
Himmelsbarg zum 01.01.2022
Vorlage: 0250/2024/SV/BV

6. Feststellung der Jahresrechnung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am
Himmelsbarg für das Haushaltsjahr 2022
Vorlage: 0249/2024/SV/BV

7. Einführung einer Ausgleichsrücklage
Vorlage: 0248/2024/SV/BV

8. 1. Entwurf Haushalt 2024 SV Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg
Vorlage: 0251/2024/SV/BV

9. Weiterbeauftragung BauWatch für die Überwachung des Neubaues der
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg

10. Verschiedenes

13. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

zu 1 Bericht des Verbandsvorstehers

Der Vorsitzende macht zum Neubau der Gemeinschaftsschule folgende
Mitteilungen:

1. Die Arbeiten auf dem Neubau der Gemeinschaftsschule laufen derzeit sehr
gut. Kleinere Probleme werden in Abstimmung mit der Bauleitung und den
Architekten umgehend geklärt.

2. Zum jetzigen Zeitpunkt findet jede Woche eine Baubesprechung statt.
3. Insgesamt ist der Bau gegenüber dem Bauzeitenplan mit 6 Wochen im

Verzug, was nicht mehr aufgeholt werden kann. Ursache hierfür sind die
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über Wochen anhaltenden Regenschauer und der Wintereinbruch mit
Schnee und Eis.

4. Zu den Baukosten kann der Vorsitzende mitteilen, dass gegenüber der
Kostenschätzung aus November 2023 730.000 € eingespart werden
konnten. Dieses resultiert zum einen daraus, dass die vergangenen
Ausschreibungsergebnisse erheblich unter der Kostenschätzung lagen und
zum anderen fast 95 % der Ausschreibungen durchgeführt wurden und
damit die Zahlen immer konkreter werden.

Der Vorsitzende teilt weiter mit, dass die Nutzung des Ganztages derzeit
Probleme macht. Wie festgestellt wurde, wird das Programm durch die
Schülerinnen und Schüler nicht angenommen. Es wird versucht, das Programm
attraktiver zu gestalten bzw. über Stundenplananpassungen eine höhere
Auslastung des Ganztages hinzubekommen.

Zum Thema Schulsozialarbeit teilt der Vorsitzende mit, dass die neue Kollegin,
Frau Sieg, sich sehr gut eingearbeitet hat.

Abschließend teilt der Vorsitzende mit, dass die DRK bei ihm nachgefragt hat, ob
die Blutspende, die regelmäßig in der Schule stattfindet auch im Neubau weiterhin
stattfinden kann. Er merkt an, dass er dieses der DRK zugesagt hat. Sein Wunsch
ist es, auch die Aula im Neubau für die Öffentlichkeit für Veranstaltungen zur
Verfügung zu stellen.

Auf Nachfrage durch Herrn Balasus, warum der Grundstückskaufvertrag zwischen
der Gemeinde Moorrege und dem Schulverband noch nicht zu Stande gekommen
ist, teilt der Vorsitzende mit, dass er hierzu keine aktuellen Informationen geben
kann. Die Verwaltung wird jedoch gebeten die Abwicklung voran zu bringen.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift
der letzten Sitzung

Es werden keine Einwendungen erhoben.

zu 4 Bericht der Schulleitung

Da das gesamte Schulleitungsteam erkrankt ist, muss der Bericht der Schulleitung
entfallen.

zu 5 Feststellung der Eröffnungsbilanz des Schulverbandes
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg zum 01.01.2022
Vorlage: 0250/2024/SV/BV
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Beschluss:

Die Prüfung der Eröffnungsbilanz und des Anhangs führt im Ergebnis zu keinen
Einwendungen. Die einzelnen Bilanzpositionen sind sachlich und rechnerisch
vorschriftsmäßig begründet und belegt worden. Das Vermögen und die Schulden
sind richtig nachgewiesen und der Anhang ist vollständig und richtig.

Die Schulverbandsversammlung beschließt daher die Aufstellung der
Eröffnungsbilanz zum 01.01.2022 mit einer Bilanzsumme in Höhe von
6.211.491,35 € gemäß Anlage festzustellen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 14 Nein: 0 Enthaltung: 1

zu 6 Feststellung der Jahresrechnung des Schulverbandes Gemeinschaftsschule
Am Himmelsbarg für das Haushaltsjahr 2022
Vorlage: 0249/2024/SV/BV

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Einsparungen in Höhe von 182.000 € daraus
resultieren, dass im Bestandsgebäude derzeit nur noch das absolut notwendige
an Reparaturen durchgeführt wird.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Jahresrechnung des
Schulverbandes Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg für das Haushaltsjahr
2022 wie folgt festzustellen:

1. in der Ergebnisrechnung mit

und

2. in der Finanzrechnung mit

einem Gesamtbetrag der Erträge mit 1.176.933,47 €
einem Gesamtbetrag für Aufwendungen mit 994.698,38 €
einem Jahresüberschuss mit 182.235,09 €
einem Jahresfehlbetrag mit 0,00 €

einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus
laufenden Verwaltungstätigkeiten mit

1.066.434,84 €

einem Gesamtbetrag der Auszahlungen aus
laufender Verwaltungstätigkeit mit

819.224,72 €

einem Gesamtbetrag der Einzahlungen aus der
Investitions- und Finanzierungstätigkeit mit

4.063.793,76 €

Einem Gesamtbetrag der Auszahlungen aus der 2.298.697,81 €
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Der Jahresüberschuss wird in Höhe von 182.235,09 € festgestellt. Der
Jahresüberschuss wird gemäß §§ 26 Abs. 2, 25 Abs. 3 GemHVO der Allgemeinen
Rücklage zugeführt.

Investitions- und Finanzierungstätigkeit mit

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 7 Einführung einer Ausgleichsrücklage
Vorlage: 0248/2024/SV/BV

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt die Umwandlung der
Ergebnisrücklage in die Ausgleichsrücklage zum 01.01.2024. Der Betrag der
Allgemeinen Rücklage auf Grundlage des Bilanzstichtages 31.12.2022 soll die
vollen Mittel des Eigenkapitales abzüglich Sonderrücklage ausweisen; also zurzeit
12,6 %. Die möglichen Überschüsse der Folgejahre sind der Allgemeinen
Rücklage so lange zuzuführen, bis 20 % zur Bilanzsumme erreicht werden.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 8 1. Entwurf Haushalt 2024 SV Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg
Vorlage: 0251/2024/SV/BV

Im Rahmen einer kurzen Diskussion wird deutlich gemacht, dass sich an der
Aufteilung der Schulkostenbeiträge für Gastschüler dringend etwas ändern muss,
da der derzeitige Aufteilungsschlüssel für eine ungerechte Kostenverteilung sorgt.
Bereits in den Beratungen zur Bau- und Finanzausschuss Sitzung wurde zu
diesem Thema ausführlich diskutiert und die Verwaltung bzw. der Amtsdirektor
gebeten, sich dieses Themas anzunehmen und sich entsprechend beim Land für
die Verbandsgemeinden einzusetzen. Herr Wulff sicherte dieses zu.
Herr Hartmann merkt an, dass die Verwaltung versuchen wird bei den
Fördermittelgebern für den Neubau bereits jetzt schon einen Teil der Fördermittel
abzufordern. Hintergrund ist, dass eventuelle Kreditaufnahmen nach hinten
verschoben werden könnten, um ggf. Zinsen zu sparen.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung und den
Haushaltsplan mit seinen Anlagen für das Haushaltsjahr 2024 – vorbehaltlich der
Genehmigung der Kommunalaufsicht – zu beschließen und den
Schulverbandsvorsteher zu ermächtigen, die Kreditverbindlichkeiten einzugehen.

einstimmig beschlossen
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Für die Richtigkeit:

Datum: 08.04.2024

Abstimmungsergebnis: Ja: 15 Nein: 0 Enthaltung: 0

zu 9 Weiterbeauftragung BauWatch für die Überwachung des Neubaues der
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg

Der Vorsitzende bittet die Schulverbandsversammlung um Zustimmung, die
Überwachung der Baustelle durch BauWatch um weitere 6 Monate verlängern zu
dürfen. Er merkt an, dass gerade zum jetzigen Zeitpunkt täglich Materialien und
damit erhebliche Werte auf die Baustelle kommen. Weiterhin hat die
Vergangenheit gezeigt, dass es seit dem BauWatch eingesetzt wird zu keinen
Diebstählen oder Vandalismus Schäden gekommen ist.

Beschluss:

Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Überwachung des Neubaus der
Gemeinschaftsschule Am Himmelsbarg durch die Firma BauWatch, um weitere 6
Monate zu verlängern.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 13 Nein: 1 Enthaltung: 1

zu 10 Verschiedenes

Der Vorsitzende teilt mit, dass angedacht ist, voraussichtlich im Mai ein Richtfest
für den Neubau durchzuführen und bittet die Verbandsmitglieder um ihr Votum
dazu. Die Durchführung eines Richtfestes wird von den Verbandsmitgliedern
befürwortet.

Frau Darpe regt an, dass die Schule sich an den Müll-Sammelaktionen, z.B.
„Unser sauberes Schleswig-Holstein“ beteiligten sollte und die Schülerinnen und
Schüler zur Teilnahme motiviert werden sollten.

zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt den Beschluss
bekannt.

Gez. (Oliver Ringel)
Vorsitzender

Herr
Frau

Gez. (Podschus)
Protokollführerin
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